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На этой
неделе в
Л а т в и и
ожидает-
ся прохлад-
ная погода, ве-
роятны осадки в виде сне-
га, прогнозируют синопти-
ки.

В ночь на вторник столбик
термометра опустится до
отметки в 0..-5 градусов.
Днем с юго-запада терри-
торию Латвии начнет пере-
секать зона осадков, по-
этому осадки в виде дож-
дя и снега ожидаются и в
среду, а местами, преиму-
щественно в северных
районах Латвии, прогнози-
руют снегопад. Ветер будет
умеренный.

Особо морозными будут
ночи на пятницу и субботу,
подморозит до -10 граду-
сов.

Максимальная темпера-
тура воздуха днем от -1 до
+6 градусов.

Сегодня и завтра ñ
Дни нотариусов

25 и 26 февраля в Латвии
в 15-й раз проводятся Дни
нотариусов, во время
которых все жители
Латвии по всей стране
могут бесплатно получить
юридические консульта-
ции.

В это году акцент сделан на
правовой безопасности детей.
Какие юридические докумен-
ты должны быть в арсенале
каждого ребенка? Как застра-
ховаться, чтобы при разводе
супругов эмоции и оскорбле-
ния не угрожали интересам
общего ребенка? С чем необ-
ходимо считаться, если на-
следниками являются дети от
нескольких браков? – одни из
таких вопросов.

Возможности получения
консультаций:

l В бюро нотариусов
по всей Латвии
с 10.00 до 15.00;

l В режиме онлайн
на портале
www.latvijasnotars.lv,
написав профилю
Notāru dienas
(искать в разделе
«Mans notārs») –
с 10.00 до 14.00;

l В торговом центре «Alfa»
в Риге, на 2-м этаже
у входа в кинотеатр
с 15.00 до 20.00.

У «Даугавпилсского университета»
историческое 3-е место

Каспар Озолс
В международной

группе Балтийской бас-
кетбольной лиги «Douglas»
в Даугавпилсе прошел
«Финал четырех». В суббо-
ту состоялись полуфина-
лы, где встретились «Rīga/
Juniores» с «Jelgava/BJSS»
и «TTT Rīga Juniores» с
«Daugavpils Universitāte»,
а уже в воскресенье
распределились медали.

В первой полуфинальной игре
на площадку вышли победитель
1-го этапа «Rīga/Juniores» и обла-
датель 4-го места «Jelgava/BJSS»,
с результатом 64:55 победили
столичные баскетболистки.

(Окончание на 7-й стр.)

Индулис Фолкманис:
´Моя Латгалия ñ это мои соратникиª

Диния Емельянова
Памятники и другие высеченные из камня художественные работы скульптора Индулиса Фолкманиса

(на снимке) можно найти в разных городах Латгалии, но домом его творческого выражения стал Даугавпилс.
Сквер перед главным входом в здание Даугавпилсского университета до сих пор украшает бюст Райниса, а на
Гриве приезжающих встречает статуя могучего стрелка. 23 февраля в Резекне на прошедшей церемонии вручения
награды «Boņuks 2019» его поблагодарили за жизненный вклад в латгальскую культуру. (Окончание на 3-й стр.)
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Победителей поздравил президент Латвийского баскетбольного союза Раймонд Вейонис.
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В создание Центра инноваций
в Даугавпилсе инвестируют
миллионы евро

Ивар Сойканс
Члены финансового комитета Даугавпилс-

ской думы большинством голосов одобрили
реализацию поддерживаемого финансо-
вым инструментом Норвегии проекта, по
созданию в Даугавпилсе Центра иннова-
ций. Его стоимость – 2 млн евро. На утепле-
ние предназначенного для этого Центра
инноваций здания нужно еще 2,6 млн евро,
из которых Европейский фонд регионально-
го развития обещает только 644 тыс. евро.

Установлены 254 LED фонаря

Белорусский день в Даугавпилсе

Партнерами проекта
«Создание Центра инно-
ваций в Даугавпилсе» яв-
ляются Даугавпилсский
университет и научный
центр Тронхейма. Его об-
щее финансирование со-
ставляет 2 млн евро, а са-
моуправления погашают
10% расходов. Большая
часть бюджета проекта
предназначена на созда-
ние интерактивной выс-
тавки и приобретение
оборудования. Оборудо-
вание планируется разме-
стить в 4-х модулях: физи-
ка, робототехника и астро-
номия; здоровье и генети-
ка; экология и среда; пред-
принимательство и приня-
тие бизнес-решений. Уже
в следующем году будет
организована закупка на
приобретение экспонатов.

Руководитель департа-
мента развития Даугав-
пилсской думы Дайна
Кривиня, представляя
проект, отметила, что сей-
час очень много образо-
вания по интересам в
сфере культуры, спорта и
молодежной работы, но
мало в сферах, связанных
с техническим творче-
ством, образованием в
области среды и есте-
ственных наук, техноло-
гий и математики (STEM
предметы). Поэтому пла-
нируется создать Центр
инноваций, где в рамках
проекта за 36 месяцев
можно участвовать в ме-
роприятиях, направлен-
ных на развитие знаний
по STEM предметам.

В ходе проекта в со-
трудничестве с Даугав-
пилсским университетом
будут создаваться образо-
вательные программы,
организовываться прак-

тические мастерские, ме-
роприятия вне центра, на-
учные лагеря и разные
другие активности. В цен-
тре будут доступны поме-
щения для совместного
творчества и лаборатории,
в том числе для создания
молодежных предприя-
тий. Подобные центры по-
явятся в Вентспилсе, Лие-
пае и Цесисе.

Второй проект «Повы-
шение энергоэффектив-
ности в здании Даугав-
пилсской думы на ул. Ви-
енибас, 30 в Даугавпилсе»
предусматривает утепле-
ние здания, где будет рас-
полагаться Центр иннова-
ций. Архитектурные цен-
ности здания планируется
сохранить. Руководитель
департамента развития Д.
Кривиня сказала, что по
сметам расходы проекта
составляют 2,6 млн евро,
в том числе финансирова-
ние Европейского фонда
регионального развития
644 188 евро. Проект пла-
нируется реализовать до
2023 года.

Только примерно поло-
вина общих расходов про-
екта – это прямые расхо-
ды, другая часть – косвен-
ные. Руководитель финан-
сового комитета Даугав-
пилсской думы Эдите Упе-
ниеце указала, что в слу-
чае его утверждения, боль-
шая часть расходов проек-
та самоуправлению при-
дется финансировать из
своего бюджета, посколь-
ку брать займы будет не-
возможно. Согласно ны-
нешнему законодатель-
ству, самоуправление не
может взять в качестве
займа сумму, превышаю-
щую косвенные расходы, а
это 600 000 евро.  n

Ивар Сойканс
На Новом Форштадте в Даугавпилсе уста-

новлены первые 254 LED фонаря в рамках
проекта по модернизации уличного освеще-
ния и улучшения его энергоэффективности,
поддерживаемого Инструментом торговли
эмиссионных квот (EKII), сообщили «Латгалес
Лайкс» в самоуправлении.

Новые LED фонари ус-
тановлены на ул. Пиекра-
стес, Шпогю, Саусая и
Эзеру, а также во дворах
домов на ул. Тарту, Ре-
зекнес, Минскас и Авеню.
Их установкой занима-
лась фирма «Lucidus», вы-
полнив 12% от объема
запланированных работ.
Строительный надзор
осуществляет фирма
«INRI».

В следующем месяце
замена фонарей продол-
жится. Согласно заклю-
ченным договорам до
конца февраля следую-
щего года в городе пла-
нируется установить в об-
щей сложности 1346 LED

фонаря, оснащенный
сенсорами движения и
детектором потока авто-
мобилей, а также моду-
лем погодных условий и
программным обеспече-
нием «умного освеще-
ния».

Согласно расчетам, ре-
ализация проекта позво-
лит Даугавпилсу ежегод-
но экономить 753 062 ме-
гаватт-часа электроэнер-
гии, а углекислого газа в
атмосферу поступит на
82 тонны меньше. Общая
стоимость проекта состав-
ляет 1 632 000 евро, из
которых 491 760 евро –
долевое участие Даугав-
пилсской думы.  n

Елена Чурсина
21 февраля в

городе состоялся
бизнес-форум, на
котором встретились
витебские и латвийс-
кие предпринимате-
ли, и прошла между-
народная конфе-
ренция «Белорус-
ские чтения».

Бизнес-форум органи-
зован Даугавпилсским
клубом предпринимате-
лей «Anchor» и белорус-
ской Ассоциацией нани-
мателей и предпринима-
телей при содействии
Латгальского региона
планирования и самоуп-
равления Даугавпилса.
Председатель правле-
ния клуба «Anchor» Миха-
ил Лавренов считает, что
сотрудничество предпри-
нимателей с соседними
странами – это стандар-
тная практика. «Зачастую
и мелкие, и средние, и
крупные бизнесмены
развивают свой бизнес
при сотрудничестве с со-
седними государствами,
– говорит он. – И такое
взаимодействие делает
порой гораздо больше
для международного со-
трудничества, чем обще-
ние политиков».

Клуб «Anchor» был со-
здан 2 года назад на базе
Совета директоров и
предпринимателей. Со-
вет существует в Даугав-
пилсе с конца 80-х годов,
и теперь, в обновленном
виде, продолжает рабо-
тать в направлении нала-
живания международных
бизнес-связей и сотруд-
ничества. По словам
М. Лавренова, приори-
тетные страны для со-
трудничества – это Бело-
руссия, Россия, Украина,
также в ближайших пла-
нах клуба налаживание
связей с Польшей и стра-

нами Скандинавии. У клу-
ба уже заключены догово-
ры с крупными предпри-
нимательскими сообще-
ствами Пскова, Москвы,
Минска, Витебска и дру-
гих городов.

В бизнес-форуме приня-
ли участие предпринима-
тели именно из Витебской
области. «Витебские пред-
приниматели приехали
сюда с одной целью – за-
вязать деловые связи», –
говорит он. Как бизнес-
мен и как председатель
Ассоциации нанимателей
и предпринимателей Ви-
тебск представлял Нико-
лай Силинов. «В Ассоциа-
ции состоит порядка 170
человек, которые разви-
вают бизнес в Витебске и
области, – говорит он. –
Но нам стало немного
тесно в этих географичес-
ких рамках и хотелось бы
шире развивать свое
дело». По его словам, все-
гда правильнее обратить
внимание на своего бли-
жайшего соседа, коим и
является Латвия и непос-
редственно Латгалия.
«Полезно даже просто
посмотреть, как здесь ра-
ботают, почерпнуть для
себя что-то новое, поде-
литься своим опытом», –

говорит Н. Силинов.
В форуме приняли уча-

стие представители са-
мых разных направлений
белорусского бизнеса:
общественное питание,
сферы услуг, производ-
ство изделий из меха,
утилизация отходов, бух-
галтерские услуги и мно-
гое другое. Алена Ива-
щенко, представитель
фирмы по организации
грузоперевозок,  отмеча-
ет удачное географичес-
кое расположение Лат-
галии. Для ее бизнеса это
играет ключевую роль, и
в ее планах наладить кон-
такты для осуществления
грузоперевозок из наше-
го региона в соседние
страны.

Международная кон-
ференция «Белорусские
чтения» прошла в Даугав-
пилсе впервые и была
приурочена к Междуна-
родному дню родного
языка (21 февраля). По
словам руководителя Да-
угавпилсского центра бе-
лорусской культуры Жан-
ны Романовской, опыт
проведения чего-то по-
добного был и раньше, но
носил скорее эпизоди-
ческий характер. Теперь
конференция будет про-

ходить в Даугавпилсе в
это время каждый год. В
этот раз большое внима-
ние было уделено творче-
ству классика белорус-
ской литературы Влади-
миру Короткевичу. Ему
посвящены также и пере-
движная выставка, откры-
тая во время «Белорус-
ских чтений», и конкурс
рисунков по мотивам его
«Сказок янтарной стра-
ны». Интересно, что в этот
день в Даугавпилсе про-
шел и диктант по бело-
русскому языку, посвя-
щенный В. Короткевичу.
Публицистический текст
на тему его вклада в ли-
тературу даугавпилсские
белорусы писали одно-
временно со всеми Бал-
тийскими странами. «Бе-
лорусы города, все участ-
ники конференции, работ-
ники консульства Респуб-
лики Беларусь в Даугав-
пилсе писали диктант в
формате онлайн вместе с
белорусами Таллина,
Вильнюса, Клайпеды,
Риги и Екабпилса», – со-
общает Ж. Романовская.

Примечательно, что
два крупных мероприятия
в один день, посвященных
Белоруссии в Даугавпил-
се – совпадение.   n

Николай Силинов.Михаил Лавренов.
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В Резекне скульптор
приехал своевременно,
чтобы вместе с семьей ус-
петь посмотреть памятни-
ки, созданные им самим и
его сыном Иво. Путь к «Лат-
гальской Маре» или памят-
нику «Едины для Латвии»
он прошел со спокойным
уважением к выполнен-
ной работе, подчеркнув,
что восстановленный в
1992 году памятник – это
не только его заслуга, но в
первую очередь скульпто-
ра Андрея Янсонса. Позже
на церемонии вручения
награды он сказал, что они
с коллегой договорились –
А. Янсонс высечет Маре
лицо, а он «положит венок
на ее голову».

А. Янсонса и встречен-
ного в здании «Gors» Ос-
вальда Звейсалниекса он
считает своими соратни-
ками – своей Латгалией.
«Они «боролись» за твор-
ческую свободу, достиже-
ния, даже за самый круп-
ный улов, рыбача на лат-

Индулис Фолкманис: ´Моя Латгалия ñ это мои соратникиª

Получить «Бонюкса» для одних почти рутина,
для других настоящая честь

гальских озерах. В после-
дние 2 года они практи-
чески не виделись, пото-
му что И. Фолкманис вер-
нулся в отчий дом в Бар-
белской волости Вецум-
ниекского края.

В Латгалию, Даугав-
пилс, И. Фолкманис попал
в 1965 году, сразу после
окончания Художествен-
ной академии. В памяти
остались почести – тогда
казалось, что вчерашне-
му студенту предоставле-
на квартира в незнако-
мом городе и доверена
обязанность заботиться о
его художественном
оформлении. «Первые
2 года был сам по себе,
потом приехали другие
художники, для нас пост-
роили мастерские», – рас-
сказал И. Фолкманис.
Вместе с Мартиньшем
Купцисом, семьей Доб-
райсов они впоследствии
основали в Даугавпилсе
свою организацию худож-
ников. Теперь скульптор
признает, что каждую
идею, нужду приходилось
проталкивать, обосновы-

вая ее ценность предста-
вителям компартии.

Самая объемная из зна-
менитых работ И. Фолкма-
ниса, скульптура стрелка
на Гриве появилась в зда-
нии, где сейчас находится
Даугавпилсский центр
гончарного искусства, од-
нако больше всего воспо-
минаний у него сохрани-
лось о работе в мастерс-
ких в микрорайоне хими-
ков, располагавшихся на
верхних этажах много-
квартирных домов. «Худо-
жественная жизнь в Дау-
гавпилсе била ключом», –
вспоминает скульптор,
рассказывая, как создава-
лись музеи, строились вы-
ставочные залы. Свобод-
ное время семьи худож-
ников проводили вместе в
латгальской деревне.

С наступлением Атмо-
ды, ветер свободы, по его
мнению, Даугавпилса до-
стиг позже. «На баррика-
ды в Ригу в конце концов
все поехали», – рассуж-
дает И. Фолкманис. Не-
смотря на то, что он сам в
Даугавпилсе больше не

живет, род Фолкманисов-
скульпторов продолжает-
ся, его сын остался в Лат-
галии и здесь работает.

Он не скрывает, что был
сильно удивлен, что номи-
нирован на награду за
жизненный вклад в лат-
гальскую культуру. В кон-
це концов он родился в
Земгале, там проводит и
конец жизни. «Земгальцы
более самостоятельны,

немного задумчивы. А у
латгальцев есть эта про-
стота и сердечность!». Он
отмечает, что в Латгалии
его никогда никто не ос-
тавил в беде. Например,
однажды мучился на кар-
тофельном поле, соседи
увидели, без приглаше-
ния пришли на помощь.

Сделанным за свою
жизнь он доволен. «Танцор
станцует, но его достиже-

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

ния остаются только в вос-
поминаниях, так же с пев-
цами, актерами. У моей
профессии в этом плане
преимущество – мучаюсь,
работаю, но сделанное
еще можно долго видеть.
После работы следует от-
крытие и остаются не толь-
ко хорошие воспомина-
ния, но и памятник на всю
жизнь», – сказал Индулис
Фолкманис. n

Диния Емельянова
Не в первый раз некоторые музыканты,

создатели кино и другие деятели латгальской
культуры поднимались на сцену Посольства
Латгалии «Gors», чтобы получить заветную
статуэтку из черной глины «Бонюкс». Самыми
неподдельными эмоциями делились те, для
кого награда стала подтверждением их
труда. Среди них – филантроп из США Питер
Алоиз Рагаушс, руководитель фольклорного
центра Дагдского края Инта Вилюма и скуль-
птор Индулис Фолкманис.

Главная награда – «За
вклад всей жизни» – была
вручена скульптору Инду-
лису Фолкманису. Ее вру-
чил министр культуры На-

урис Пунтулис. В видеоза-
явке о скульпторе расска-
зывается о событиях
1992 года, когда в центре
города устанавливали об-

Лигия Пуринаша и Аусма Спрукте.

новленный памятник
«Едины для Латвии». Одна
женщина подошла к
И. Фолкманису и дала ему
небольшой осколок. Его
сохранила ее мама – этот
осколок от уничтоженно-
го в советское время па-
мятника «Латгальской
Маре». В последний мо-
мент этот осколок вмуро-
вали в новый памятник.

В Латгалии Индулис
Фолкманис прожил боль-
шую часть жизни, но сей-

час он вернулся в дом
отца в Вецумниеках (Зем-
гале). Еще дольше ехал в
Резекне Питер Алоиз Ра-
гаушс, который привет-
ствовал зрителей на язы-
ке своих предков, назвав
себя обычным латгалсьс-
ким парнем, родившемся
в Америке. Он поблагода-
рил энтузаиастов, работа-
ющих в Латгалии в сфере
культуры, которые помо-
гали ему найти свои кор-
ни и которым, он оказы-

В голосовании зрителей уже второй год подряд
побеждает Ивета Сейманова.

Инта Вилюма.

Оскар и Йоланта Мацулевичи.

вал материальную под-
держку, чтобы те или иные
задумки исполнились.

В речах самой популяр-
ной темой была админи-
стративно-территориаль-
ная реформа и то, как она
изменит границы Латга-
лии. За честную работу
чествовали журналиста
Латгальского региональ-
ного телевидения Аусму

Спрукте, благодаря ей
латгальский язык звучит и
в новостных сюжетах об-
щественного телевиде-
ния. Бывший журналист,
писатель Анна Ранцане в
прошлом году закончила
работу над книгой, посвя-
щенной хоровому дири-
жеру Терезии Броке, кото-
рая ушла из жизни совсем
недавно.  n

Ведущие мероприятия Арманд Бульс и
Лаурис Заланс.

Лауреаты ´Бонюксаª:
n Документальная история «Aiz azara bolti bārzi...»

о Терезии Броке – Анна Ранцане
и Даугавпилсская дума

n Сборник рассказов «Syltuo mola» – Эгита Канцане
n Документальный фильм «Latgalīši Sibirī»
n Выставка, посвященная памяти керамика

Эвалда Василевского и книга «Эвалд Василевский»
n Песни группы «Bez PVN» и концерт «Rūbeži»
n Издание «Dagdys nūvoda pyura skreinis gruomota» –

руководитель фольклорного центра Дагдского
края Инта Вилюма

n Компания по перемолке кофе «Kuup Coffee»
Оскара и Йоланты Мацулевичей

n Питер Алоиз Рагаушс
n Лигия Пуринаша за поэтический сборник «Sīvīte»
n Аусма Спрукте

Вместе с сыном Иво в Резекне возле памятника Висвалдису Лоцсу.
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Профессор спортивной тематики

В Даугавпилсе планируется развивать промышленные территории

Первый блин –
не комом

О спорте Андрей знает бук-
вально все. Удивительно, как он
может запоминать сотни цифр
и результатов, рекордов и фак-
тов из биографий не только
именитых спортсменов, но и
местных атлетов.

Первая книга Андрея «Страни-
цы истории даугавпилсского пла-
вания (1948-1998)» была издана
в 1998 году. Она содержит сотни
фотографий и спортивные ре-
зультаты пловцов разных лет.
Вторая книга «Перелистывая
спортивные протоколы» увидела
свет через 5 лет. «Для большин-
ства читателей издания могут по-
казаться сухими и скучными, но
для специалистов это бесцен-
ные справочники. Мне пришлось
пересмотреть сотни протоколов,
изучить множество газет, журна-
лов и прочих документов», – го-
ворит Андрей.

Какой бы еще автор озадачил
себя написанием такой специ-
фической книги как «60-летняя
история даугавпилсского во-
лейбола» или о годах своей уче-
бы на факультете вооружения:
«Мы ДВВАИУшники! И это на-
всегда!». Эта книга вышла тира-
жом в 500 экземпляров в Моск-
ве и Санкт-Петербурге.

На вопрос, почему он сделал
акцент на, казалось бы, мало-
интересной специфической
спортивной тематике, а не худо-
жественной литературе, чтобы
стать известным писателем и
зарабатывать хорошие деньги,
Андрей отвечает: еще в детстве
его больше всего интересовали
результаты и цифры, арифмети-
ческая составляющая любого
спортивного достижения или ре-

корда. При этом он сам был хо-
рошим спортсменом.

В клубе юных моряков
В Даугавпилсское высшее во-

енное авиационное инженер-
ное училище (ДВВАИУ) Андрей
Смирный в 1977 году поступил
неслучайно. Еще до училища в
течение 4-х лет он состоял в Да-
угавпилсском клубе юных моря-
ков. Отец Андрея в свое время
закончил Рижское мореходное
училище и долгое время ходил
в дальние плавания.

Членами клуба в разное вре-
мя являлись около 200 даугав-
пилсских мальчишек и девчо-
нок. Андрей вспоминает, что в
клубе было 6 больших морских
шлюпок: «Мы учились ходить под
парусами, грести, чинить шлюп-
ки, в общем, готовились стать
настоящими морскими волка-
ми. Судьба у каждого сложилась
по-разному, но та суровая шко-
ла всем пошла на пользу».

Всю необходимую информа-
цию для своих книг он собира-
ет в музеях, архивах и библио-
теках Латвии, Белоруссии и
России. Автор часто пользует-
ся личными архивами извест-
ных в прошлом спортсменов. У
самого Андрея есть огромный
домашний архив и библиотека
на спортивную тематику с фо-
тографиями и т. д. Например, в
его картотеке хранятся данные
о 600 курсантах-спортсменах
военного училища.

Интересные факты
В некоторых книгах А. Смир-

ного нашли место удивитель-
ные факты. Например, о том,
что с 1941 по 1944 годы в Лат-
вии проводились чемпионаты

страны по плаванию.
Однажды в 1973 году житель

Даугавпилса, известный в Лат-
вии оператор Мечислав Цауне
снял любительский фильм про
упомянутый клуб юных моряков.
Об этом Андрею рассказал
один из бывших членов клуба.
А. Смирный разыскал создате-
ля фильма и попросил посмот-
реть. Но, оказалось, пленка на-
ходилась в очень плохом состо-
янии. С помощью рижской ки-
ностудии удалось восстановить
пленку. Кинопроектор добыли
в Даугавпилсском университе-
те и показали фильм бывшим
членам клуба. Андрей регуляр-
но встречается с бывшими со-
служивцами и товарищами по
секциям.

Однажды Андрей познако-
мился с заслуженным трене-

собрана вся статистика о зна-
менитом латвийском тренере
Викторе Витанисе.

Личным примером
Автор книг не только их пишет,

но и сам стимулирует людей к
активным занятиям спортом. Ан-
дрей регулярно занимается бе-
гом и плаванием, он является
судьей республиканской катего-
рии, на протяжении 14 лет был
главным секретарем соревно-
ваний по плаванию. В 1990 году
А. Смирный стал членом город-
ского совета ветеранов по
спорту.

На протяжении многих лет
Андрей почти в одиночку бился
за то, чтобы в Даугавпилсе был
открыт музей местного спорта:
«Однако все мои усилия оказа-
лись тщетными. Ни в одном ка-
бинете, куда обращался, я не
нашел поддержки. Обидно и
стыдно, ведь Даугавпилс –
спортивный город, и очень мно-
го спортсменов защищали его
честь и честь Латвии на самых
разных соревнованиях».

Андрей не пропускает ни од-
ного ежегодного городского за-
бега на дистанции в 5 и 10 км.
Недавно на международных со-
ревнованиях в Резекне на дис-
танции 100 метров он завоевал
бронзовую медаль.

Дочь Юля, которую Андрей в
детстве учил плаванию и трени-
ровал, является кандидатом в
мастера спорта и в настоящее
время работает в 3-х бассейнах
нашего города.

В планах на будущее у Анд-
рея выпуск очередной книги о
бывшем преподавателе кафед-
ры физподготовки и спорта
ДВВАИУ, мастере спорта
СССР, знаменитом марафон-
це Борисе Реуте. Необходимый
материал собран, осталось
лишь отредактировать и издать.

По признанию Андрея, своим
писательским успехом он в боль-
шой степени обязан супруге Еле-
не. Свою половинку он нашел не
в далекой Сибири, где служил, а
в родном Даугавпилсе. В этом
году пара отмечает 35-летний
юбилей совместной жизни.  n

Все эти книги написал Андрей Смирный.
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Ивар Сойканс
В Даугавпилсе планируется реализовать 3 проекта, направленных на

развитие промышленных территорий города, касающихся промышлен-
ной территории зоны складов в крепости, Северной промышленной зоны
и промышленной территории в районе ул. Спалю. Стоимость двух проек-
тов может достичь 3,5 млн евро, сколько нужно на 3-й, еще не подсчитано.

На прошлой неделе
члены финансового коми-
тета Даугавпилсской
думы решили поддержать
эти задумки. В проекте
«Содействие регенера-
ции и улучшение доступ-
ности промышленной
территории зоны складов
в крепости» планируется
перестроить ул. Мотору и
благоустроить промзону.
Его общая планируемая
стоимость 2,9 млн евро, и
финансировать задумку
дума намеревается из до-
ступного остатка про-
граммы развития Латга-
лии. Руководитель депар-
тамента развития Даугав-
пилсской думы Дайна
Кривиня сказала, что сей-

час строительный проект
отправлен на экспертизу
и его расходы могут изме-
ниться. Расходы могут
также измениться в ре-
зультате закупки на стро-
ительные работы.

В проекте «3-й этап раз-
вития публичной инфра-
структуры Северной про-
мышленной зоны в Дау-
гавпилсе» запланировано
приведение в порядок
публичной инфраструкту-
ры и инженерных комму-
никаций на улицах, где
расположены предприя-
тия «Belmast» и «Yordan
polymers». Руководитель
департамента сообщила,
что финансирование про-
екта предположительно

будет получено из остат-
ков программы Интегри-
рованных территориаль-
ных инвестиций, прибли-
зительно это 615 000 евро.

В проекте «Строитель-
ство производственного
здания для развития про-
мышленной зоны в районе
ул. Спалю в Даугавпилсе»,
новое здание будет постро-
ено на ул. Спалю, 4. Д. Кри-
виня сказала, что сейчас
этот проект находится в ста-
дии разработки, а финан-
сирование для него плани-
руется привлечь из разде-
ла программы «Рост и за-
нятость». Члены финансо-
вого комитета единогласно
проголосовали за все
3 упомянутые проекта. nПромышленная зона улицы Мотору.

Анатолий Крылов
Даугавпилчанин Андрей Смирный работает на

Даугавпилсских теплосетях, но по образованию и
своей основной профессии он военный. Закончил
ДВВАИУ и некоторое время служил в авиационных
полках бывшего СССР. Но, поняв, что армия – не его
жизненное поприще, офицер уволился в запас и начал
собирать спортивную статистику и писать книги на
спортивные темы. Сегодня он автор 12 книг и не соби-
рается на этом останавливаться.

ром России по морскому мно-
гоборью Юрием Щегловым. «О
таких уникальных людях надо
обязательно писать. Поэтому я
собрал материал и издал не-
большим тиражом книгу «Семь
витязей морского многоборья»,
– рассказывает Андрей, кото-
рый иногда ездит к знаменито-
му тренеру в гости. Вместе они
с удовольствием катаются на
морских шлюпках, сохранив-
шихся у Юрия.

Издание большинства книг
Андрей оплатил из личных
средств, благо огромными ти-
ражами они не выходят. Иногда
приходится прибегать к услугам
спонсоров. Четыре книги увиде-
ли свет благодаря краеведам
Владимиру Филиппову и Олегу
Денисову.

В данный момент у Андрея
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Латгальские художники и музыканты:
без подработки не выжить

Хотят отремонтировать
дорогу к торфяному болоту

Ивар Сойканс
Продолжающийся ремонт дорог в крае в

сотрудничестве с фирмой «Laflora» в Ницгаль-
ской волости будет содействовать добыче
торфа, на пресс-конференции в Даугавпилс-
ской краевой думе сказала «Латгалес
Лайкс» руководитель отдела развития Вита
Рутиня.

Ливанская больница купит
ультрасонограф

Эгита Терезе Йонане
Ливанская больница почти за 50 тысяч евро

приобретет новое оборудование для ультра-
сонографии (УЗИ), сказал руководитель
больницы Вадим Криманс.

Акция ´Ночь церквейª
впредь будет по субботам

В этом году акция «Ночь церквей» по
просьбе жителей пройдет в субботу, 30 мая,
а не в пятницу, и в этом году ее девизом будет
«Божья история», сообщают организаторы.

Эгита Терезе Йонане
В Латгалии каждый

год проходят выстав-
ки региональных
художников в центре
Марка Ротко в
Даугавпилсе, в
Латгальском куль-
турно-историческом
музее в Резекне.
Устраиваются боль-
шие и малые музы-
кальные фестивали,
например, в этом
году пройдет фести-
валь латгальской
музыки «Muzykys
Skrytuļs».

Но разве этого хватвет,
чтобы проживающий в ре-
гионе художник или музы-
кант смог заработать?
Практически все опро-
шенные «Латгалес
Лайкс» представители
творческих профессий от-
ветили отрицательно, ска-
зав, что нужно искать до-
полнительное занятие.

Музыканты –
хорошие педагоги

Солистка Латвийской
Национальной оперы и
балета, профессор Дау-
гавпилсского университе-
та (ДУ) Илона Багеле за-
метила, что музыканты
участвуют в концертах,
разных проектах, но это
не постоянный источник
дохода, поэтому нужно
выполнять другую работу.
«После окончания ДУ мои
ученики выбирают работу,
связанную с полученным
музыкальным образова-
нием. Они становятся учи-
телями музыки, руководи-
телями хоров, ансамб-
лей», – сказала И. Багеле.

У музыкантов есть воз-
можность дополнительно
заработать не только на
концертах, но и на корпо-
ративных вечеринках.
Есть интернет-сайты, кото-
рые платят музыкантам и
группам за тиражирова-
ние композиций, напри-
мер «Spotify» за прослу-

шивание одной песни
платит около 0,004 евро.

Опрошенные представи-
тели отрасли культуры в
волостях сказали, что музы-
канты или группы за кон-
церт или бал в сельском
доме культуры просят
500-700 евро. Чем извест-
нее музыкант, тем дороже
праздник, сказала управ-
ляющая одной из волостей.

Художница Санри (Сан-
дра Поплавская-Римица-
не) сказала, что не знает
ни одного художника, ко-
торый зарабатывал бы
только искусством. «Это
невозможно в Латвии,
куда уж там в Латгалии.
Все художники, в основ-
ном, работают препода-
вателями, например, лат-
вийский фотограф Алнис
Стакле. Известные мне
музыканты работают и на
государственной работе.
Также и керамики, приез-
жающие на симпозиумы
в Даугавпилс со всего
мира, говорят, что работа-
ют лекторами в вузах», –
рассказала Санри.

Актеры могли бы
быть исключением

Исключением среди
представителей творчес-
ких профессий могли бы
стать актеры, которые ра-
ботают в театре как штат-
ные сотрудники, считает
Илона Багеле.

Администратор Резек-
ненского народного театра
«Йорик» Лариса Бочарни-
кова сказала, что штатные
актеры этого театра зара-
батывают свыше 500 евро
в месяц. «По сравнению с
актерами рижских театров,
это небольшая зарплата.
Но наши актеры, кроме
молодежи, не ведут корпо-
ративные мероприятия», –
сказала Л. Бочарникова.

Если на селе нет
интеллигенции, нет
и культуры

Директор Илукстской
музыкальной и художе-
ственной школы, художни-
ца Илона Линарте-Ружа
поделилась впечатления-
ми об услышанном на не-
давней дискуссии «Разви-
тие Латвии в 2020-2030
годах». Там антрополог
Роберт Килис прогнозиро-
вал, что развитие страны
будет в Риге, и на неболь-
шой территории вокруг
нее, например, до Огре.
Остальная территория,
особенно село, будет ис-
ключительно местом отды-
ха для зажиточных людей.

Художница согласна,
что прогнозы Р. Килиса
насчет села исполнятся,
поэтому пострадают и
представители культуры и
творческих профессий.
Дома культуры будут пус-
тыми или их ликвидируют,

не хватает танцоров. На-
пример, в Илукстском
крае некоторые коллекти-
вы были ликвидированы,
потому что не хватило фи-
нансирования. «Если госу-
дарство или самоуправле-
ния не поддерживают
культуру на селе, то там и
не будет представителей
этих творческих профес-
сий», – сказала Илона.

Но все же И. Линарте-
Ружа уверена, что музы-
кальные и художествен-
ные школы, развивая в
детях творческое, време-
нами даже нестандарт-
ное мышление, вносят
свой вклад в создание и
укрепление интеллиген-
ции. Без интеллигенции
не будет образованного
общества, культуры в го-
родах и на селе. «Если
выпускники и не будут за-
рабатывать в сфере искус-
ства, то после проведен-
ного в офисе рабочего
дня, захотят в свободное
время поиграть в мест-
ном оркестре, посетить
творческую мастерскую
или выставить свои рабо-
ты в волостном доме куль-
туры. К тому же такие
люди, будучи уверены, что
культура – это ценность,
своих детей тоже отведут
в музыкальные и художе-
ственные школы, на кон-
церты, выставки», – под-
черкнула Илона.  n

Илона Багеле на большой сцене.

Марта Фолкмане с нарисованным ею фрагментом
мультфильма, посвященного Валентину Злиднису.

Илона Линарте-Ружа на фоне настенного декора
художника Карлиса Добрайса «Яблоня».
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В поддерживаемой Ев-
ропейским фондом реги-
онального развития Лат-
гальской программе,
п р е д у с м а т р и в а ю щ е й
приведение в порядок
дорог, Даугавпилсскому
краю осталось освоить
615 000 евро. В сотрудни-
честве с предприятием
«Laflora», работающем на
Ницгальском болоте, эти
средства планируется по-
тратить на принадлежа-
щую самоуправлению
часть дороги, которая
важна как для коммер-
санта, так и для располо-

женных поблизости крес-
тьянских хозяйств, ис-
пользующих эту дорогу
для подъезда к своим
землям.

Этот вопрос пока рас-
сматривается, и до 1 мар-
та станет ясно, будет ли
реализован этот проект.
Всего инвестиционная
программа рассчитана
на 4,9 млн евро, в ее рам-
ках в этом году осталось
привести в порядок 2 до-
роги. Эта программа
очень важна для поддер-
жки сельского предпри-
нимательства. n

В Силене пройдут учения
28 февраля на контрольно-пропускном

пункте в Силене состоятся учения по предотв-
ращению беспорядков.

Новый аппарат будет
куплен за сэкономлен-
ные средства в проекте по
улучшению услуг в Ливан-
ской и Екабпилсской
больницах при поддерж-
ке Европейского фонда
регионального развития
– около 50 000 евро. К
тому же Ливанская боль-
ница планирует создать
одно новое рабочее мес-
то, поэтому в регионе по-
явится молодой специа-
лист.

Как и раньше, оборудо-
вание УЗИ будет исполь-
зоваться при гинекологи-
ческих исследованиях,
проверке органов полос-
ти живота, щитовидной
железы и др.

Нынешнее УЗИ обору-
дование уже старше 7 лет,
хотя производители реко-
мендуют его использо-
вать только 7 лет, оно ра-
ботает медленно и часто
ломается во время иссле-
дований. n

Участники акции смогут
посетить храмы раньше,
потому что они будут от-
крыты уже с 12:00, а в
18:00 начнутся молитвы,
концерты и другие мероп-
риятия, которые во многих
местах продлятся до
24:00.

Организаторы на этот
раз позаботились о мара-

фоне, как на других по-
добных мероприятиях –
за посещение храмов
можно собирать жетоны,
а потом участвовать в ро-
зыгрыше призов.

Программы «Ночи цер-
квей» будут опубликова-
ны в интернете, на афи-
шах и баннерах во мно-
гих местах.  n

Пресс-служба Государ-
ственной погранохраны
информирует, что во вре-
мя учений будут имитиро-
ваны массовые беспоряд-
ки и другие неординар-
ные ситуации, и латвийс-
кие пограничники вместе
со своими белорусскими
коллегами будут учиться

их предотвращать.
Учения проводятся в

рамках трансграничного
проекта.

Согласно статистике
Госпогранохраны, в 2018
году на границе были за-
держаны 52 гражданина
третьих стран, а в про-
шлом году — 199.   n
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????? Как продать лес
– Я хочу продать унаследованный лес с землей.

Где могу узнать, сколько стоит древесина (ель, со-
сна, осина и т. д.)? Нужно ли мне будет платить налог
за проданный лес и землю? – спрашивает Регина.

Отвечает руководитель планирования хозобслужи-
вания леса Южной Латгалии предприятия ´Latvijas valsts

me˛iª Дайга Анцане и ИС:
– Цены на древесину можно узнать у специалиста по

обслуживанию клиентов Риты Жагаты, тел. 29207518.
Стоимость древесины указана на сайте www.lvm.lv в
интернете в разделе ´Biznesa partneriem/Koksnes produktiª

и на рекламных интернет-страницах.
Если клиент продает лес и землю предприятию

´Latvijas valsts me˛iª, то учитываются расходы на подго-
товку, транспортировку, административные траты.

Насчет налогов нужно спросить у юриста – тел. 26811561.

????? Крепостные валы
   осыпаются

– Восстановит ли Даугавпилсская дума крепост-
ные валы? Осенние и зимние дожди размыли верх-
ний слой почвы и камни. Валы ненадежны, – спра-
шивает Янис.

Отвечает руководитель отдела маркетинга и обще-
ственных отношений Даугавпилсской думы Наталья
Быковская:

– Даугавпилсская дума следит за состоянием валов
Даугавпилсской крепости, ответственные специалис-
ты регулярно их обследуют. У Даугавпилсской думы
пока нет средств на реставрацию валов, но специали-
сты разных департаментов пишут проекты, чтобы при-
влечь финансирование на работы по спасению валов.

Стоит отметить, что в бюджете самоуправления 2020
года предусмотрены средства на различные объекты в
крепости – ремонт крыши в здании на ул. Николая, 9 и
подключение электричества на территории 8-го бас-
тиона (30 000 евро).

????? Почта на автовокзале
– Может ли предприятие «Latvijas pasts» размес-

тить свое отделение на Даугавпилсском автовокза-
ле? Пожилые люди, приехавшие на автобусе из де-
ревни, где почти все почтовые отделения ликвиди-
рованы, могли бы там же на автовокзале не только
купить хлеб, но и оплатить счета, отправить подар-
ки, – спрашивает Меллия.

Отвечает старший руководитель проекта по обще-
ственным отношениям ГАО «Latvijas pasts» Винета Да-
ниелсоне:

– «Latvijas pasts» регулярно проводит анализ доступ-

ности почтовых услуг на территории Латвии, и недавно
такой анализ был проведен в Даугавпилсе. Количе-
ство почтовых отделений и эффективность работы го-
ворит о том, что в Даугавпилсе почтовые услуги предо-
ставляются в соответствии со спросом, и в ближайшее
время не планируется открытие нового почтового от-
деления.

Обращаем внимание, что полная доступность почто-
вых услуг имеется на каждой сельской территории. Ме-
ста оказания почтовых услуг работают по часу каждый
рабочий день, а вне рабочего времени их предоставля-
ют почтальоны. Номер телефона почтальона, обслужи-
вающего конкретную территорию, можно узнать, позво-
нив в центр клиентов «Latvijas pasts» по тел. 27008001,
67008001 или написав на э-почту info@pasts.lv.

????? Психолог для подростков
– Моя дочь-подросток хочет проконсультировать-

ся с психологом. Причины не знаю. Есть ли какой-то
оплачиваемый государством психолог, который по-
могает подросткам? – спрашивает Анна.

Отвечает ИС:
– Министерство благосостояния организовало теле-

фон доверия для детей и подростков 116111, где отве-
чают психологи. Также работает чат для молодежи с
психологами с 12:00 до 20:00 на сайте Государствен-
ной инспекции по защите прав детей www.bti.gov.lv.

????? Безопасность труда
– По телевизору видел сюжет, что в Риге люди ра-

ботают на крыше без тросов безопасности. Коммен-
тарий Государственной трудовой инспекции – это бе-
зответственность людей. Но разве работник вино-
ват, что работодатель не покупает эти средства бе-
зопасности? Я сам вижу, как люди ремонтируют
дома, находясь на стеллажах, держащихся на чес-
тном слове, или находятся в сильной пыли без рес-
пираторов. Кто тогда этот безответственный чело-
век? – спрашивает Алдис.

Отвечает ру-
ководитель от-
дела по охра-
не труда Госу-
дарственной
трудовой инс-
пекции Санд-
ра Зариня:

– Согласно
Закону об ох-
ране труда ра-
ботодатель от-
вечает за безо-
пасность ра-
ботника и его
здоровье на
работе. Таким
образом, если
работодатель
не выдал инди-
видуальные средства защиты, не провел обучение, не
направил на обязательную проверку здоровья, а так-
же не проконтролировал, используют ли работники вы-
данные средства безопасности, он несет ответствен-
ность. При обнаружении таких нарушений ему может
быть вынесено предупреждение или выписан денеж-
ный штраф до 3000 евро.

Текст и фото Э. Т. Йонане

ОБЗОР СОБЫТИЙ ЛАТВИИ ЗА НЕДЕЛЮ

Латвию не включат в ´серый списокª
На прошлой неделе стало известно, что Латвии уда-

лось избежать попадания в так называемый «серый
список», что означало бы «усиленный надзор» Рабо-
чей группы по финансовым сделкам (FATF). С таким
заявлением выступили представители FATF 21 февра-
ля на пленарном заседании в Париже.

Совет зарубежных инвесторов в Латвии (FICIL) в сооб-
щении для СМИ сказал, что сравнительно за короткое
время произошли существенные положительные изме-
нения. Таким образом совет высоко оценивает достигну-
тое правительством и публичным сектором в улучшении
ситуации и внедрении необходимых реформ для надзо-
ра за финансовым сектором. «Похвальна также конструк-
тивная коммуникация представителей предприниматель-
ства с Финансовой следственной службой, Комиссией
рынка финансов и капитала, а также другими учреждени-
ями публичного сектора относительно его изменений и
развития», – сказано в сообщении совета для СМИ.

В августе 2018 года эксперты комитета Европейско-
го Совета «Moneyval» по борьбе с отмыванием денег и
финансирование терроризма выступили с критичес-
кой оценкой способностей латвийских институций пре-
дотвращать отмывание денег и ограничить финансис-
тов распространителей оружия массового поражения.
Таким образом для страны был определен режим уси-
ленного контроля, поскольку Латвия получила низкую
или среднюю оценку по нескольким критериям эффек-
тивности. Премьер-министр Кришьянис Кариньш («Но-
вое Единство») сказал, что правительство Латвии на-
чало «капитальный ремонт» надзора за финансовой
отраслью год и один день назад: «Сегодня мы видим
его плоды. Это указывает на одну очень четкую вещь –
когда мы беремся что-то делать и работаем вместе,
мы можем достичь практически что угодно».

Крах э-здоровья
После перебоя в работе системы э-здоровья, длив-

шегося больше суток, ответственные должностные
лица приняли решение прекратить ее дальнейшую
разработку. Еще в четверг Национальная служба здо-
ровья сообщила о желании заказать независимый
аудит системы э-здоровья, но позже было решено пре-
кратить разработку новых инструментов и функций.

Из-за перебоев в работе системы э-здоровья лекар-
ства по всей стране можно было купить только по бумаж-
ным рецептам, а в практиках семейных врачей имеются
сотни не открытых и не закрытых больничных. В среду,
19 февраля, работа системы была восстановлена. Ее ад-
министратор сказал, что произошла ошибка во время
улучшения системы и теперь ищутся виновные.

Уже почти 2 года врачам обязательно нужно исполь-
зовать систему э-здоровья, но она по-прежнему «сле-
тает». В прошлом году на ее содержание было выде-
лено 1,8 млн евро. Весной Национальная служба здо-
ровья нашла 50 ошибок и рекомендаций, что нужно
улучшить в системе. Министерство финансов тоже вы-
разило опасения, что проект э-здоровья может поте-
рять финансирование Евросоюза. Национальная служ-
ба здоровья настаивала, что любой показатель, отхо-
дящий от плана проекта, имеет объективную причину,
поэтому риски невелики.

И. Лидака больше не будет
руководить Рижским зоопарком

19 февраля от должностей были освобождены предсе-
датель правления Рижского Национального зоологичес-
кого сада Ингмарс Лидака и член правления Андрис
Морозов («Согласие»). Исполнительный директор Рижс-
кой думы Юрис Радзевич («Честь служить Риге») в тот же
самый день назначил временное правление Рижского
зоосада – бывшего руководителя зоосада Роланда Грей-
зиньша, который занимал эту должность с 2017 года, и
заместителя госсекретаря Министерства охраны среды
и регионального развития по вопросам инструментов
развития Сандриса Цакульса, сообщила Рижская дума.

А. Морозов связывает свое увольнение с земельным
участком в Межапарке, который в 2011 году был пере-
дан в безвозмездное пользование Рижскому зоопарку.
Этот участок площадью 22 873 кв. метра расположен на
ул. Эзермалас, ул. Цимзес. «Теперь это имущество стало
объектом интереса. Увольняя правление, подготавлива-
ется «почва» для отчуждения принадлежащего Рижской
думе имущества», – сказал СМИ А. Морозов. Он отме-
тил, что договор на использование земельного участка
заключался на 10 лет. Не дожидаясь окончания срока
договора, исполнительный директор нашел причины,
как его прервать – нарушение правил использования
данного земельного участка со стороны зоосада.

Рядом с земельным участком построен дом, который
владельцы, по словам А. Морозова, не могут продать уже
2 года. Причиной может быть то, что самоуправление близ-
лежащую территорию передало в пользование зоосада,
а это мешает свободному подъезду к постройке.

Подготовила Диния Емельянова.
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СПОРТ

Первая четверть про-
шла в равной борьбе и
завершилась с мини-
мальным перевесом ри-
жанок 16:13. До переры-
ва рижская команда удво-
ила свой перевес, уходя
на отдых с результатом
41:29. Вернувшись после
перерыва, елгавским
баскетболисткам удалось
набрать 13 безответных
очков и приблизиться к
минимальному отрыву – 2,
однако в конце 3-й чет-
верти результат был
49:44. В первой половине
последней четверти ри-
жанкам удалось увели-
чить отрыв, затем елгавс-
кие спортсменки начали
натиск, сократив отрыв до
4-х очков. Однако они не
реализовали 2 трехочко-
вых броска, на что рижан-
ки ответили более точны-
ми бросками и завоевали
право играть в финале.
Игравшая за победившую
команду Юта Харченко
набрала 13 очков, Николь
Приеде – 11. В елгавской
команде самой результа-

У ´Даугавпилсского университетаª
историческое 3-е место

тивной с 19-ю очками ока-
залась Виктория Иванова,
которая в прошлом сезо-
не представляла ДУ.

После торжественного
открытия турнира на пло-
щадку вышли «TTT Rīga
Juniores» и «Daugavpils
Universitāte». Даугавпил-
чанки в итоге уступили
51:76. Уже в первой чет-

верти «студентки» нахо-
дились в роли догоняю-
щих и завершили ее
12:18. Во второй четвер-
ти даугавпилчанки смог-
ли накидать лишь 7 оч-
ков, на что рижанки отве-
тили 23, и первая поло-
вина завершилась со сче-
том 19:41 в пользу «TTT
Rīga Juniores». Третья чет-
верть прошла в равной
борьбе, но даугавпилс-
ская команда не смогла
сократить разницу в ре-
зультате. В последней
четверти «студентки»
тоже не справились с бы-
строй игрой гостей и в
воскресенье играли за
3-е место. Капитаны ко-
манд оказались самыми
результативными – у «ДУ»
Йоланта Римша набрала

Звездная пятерка «Финала четырех»

Виктория Иванова («BK Jelgava/BJSS»)
Йоланта Римша («Daugavpils Universitāte»)

Юта Харченко («BJBS Rīga/Juniores»)
Райна Томашицка («BJBS Rīga/Juniores»)
Анита Микельсоне («TTT Rīga juniores»)

Самый ценный игрок турнира:

Мадлена Герке («TTT Rīga juniores»)

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

вес до 12 очков, но елгав-
ские спортсменки отыг-
рывались. Тогда по-на-
стоящему свой опыт пока-
зала Лиза Чумика, спо-
койно сыграв на после-
дних секундах. За 30 се-
кунд до конца игры был
невероятным образом
блокирован бросок и точ-
ные 3 попадания из
4-х штрафных бросков.
Впервые в истории ко-
манды ДУ занимает 3-е
место в турнире столь вы-
сокого уровня. Самыми
результативными в коман-
де Даугавпилсского уни-
верситета были Лиза Чу-
мика и Элиза Пойша, каж-
дая набрала по 19 очков.
Йоланта Римша накидала
11 оставшихся мячей.

Финал, как и предпо-
лагалось, развернулся
настоящим триллером,
где только в дополни-
тельное время победу
завоевали «TTT Rīga
juniores» ,  превзойдя
«Rīga/Juniores» с резуль-
татом 73:68. В первой
половине «Rīga/
Juniores» время от вре-
мени увеличивали ре-

Победу вырвали в последний момент

18 очков, Анита Микель-
соне у «TTT Rīga Juniores»
накидала 15.

В игре за 3-е место
встретились «Daugavpils
Universitāte» и «Jelgava/
BJSS», победила даугав-
пилсская команда с ре-
зультатом 77:69. Первая
половина прошла очко в
очко, лишь с небольшим
перевесом «ДУ» в 4 очка.

Для елгавской команды
3-я четверть прошла до-
вольно плохо, было допу-
щено много ошибок, бро-
шенные мячи не попада-
ли в кольцо, тем време-
нем «студентки» Николая
Романенко оторвались
на 8 очков. Последняя чет-
верть стала решающей –
даугавпилсской команде
удалось увеличить пере-

Каспар Озолс
В конце недели завершился чемпионат

Даугавпилса по футзалу – в четверг вечером
были разыграны полуфинальные матчи, а в
воскресенье определились победители.

В  п е р в о м  п о л у ф и -
нале встретились BFC
« D a u g a v p i l s - 2 »  и
«Robežsardze». Команда
футбольного центра Да-
угавпилса была быстрее
и удачливее – 3:1. Во вто-
ром полуфинале встре-
тились «Sparta» из Деме-
не и FK «Inter Veteranai»
из Висагинаса, и
Даугавпилсский край по-
бедил с результатом 4:1.

В игре за 3-е место
играли проигравшие в
полуфиналах команды
«Robežsardze» и FK «Inter
Veteranai». В первом пери-
оде небольшое преиму-
щество было у гостей из

Литвы, но ворота остались
нераспечатанными. Вто-
рой период литовцы нача-
ли с гола, но пограничники
быстро активизировались
и забили три гола подряд.
Гостям удалось забить еще
один гол, но на конечный
результат это мало повли-
яло – итоговый счет  5:2.

Более захватывающими
были эмоции в игре за 1-е
место. BFC «Daugavpils–2»
первые минуты игры расте-
рялся и пропустил 2 мяча,
но результат удалось вы-
ровнять и затем выйти впе-
ред. Деменцы благодаря
красивой комбинации сно-
ва забили и завершили пе-

риод со счетом 3:3.
Второй период игроки

Даугавпилсского края нача-
ли с гола, но скорая ошиб-
ка в защите привела к тому,
что даугавпилчане выров-
няли счет – 4:4. Незадолго
до финального свистка
«Sparta» вырвалась вперед,
но результат удержать не
удалось, и основное время
закончилось ничьей – 5:5.

Чтобы определись чем-
пиона, потребовались
6-метровые броски. С ми-
нимальным перевесом –
3:2 – чемпионом стала ко-
манда «Daugavpils-2».

зультативный перевес в
свою пользу, но баскет-
болистки Матиса Рож-
лапса быстро сравнива-
ли результат. После пер-
вых 2-х четвертей на таб-
ло было 37:37. После
мало результативной
3-й четверти (8:7) судьба
игры решалась в после-
дней. За 3 минуты до кон-
ца игры  воспитанницы
Айнара Чуксте были впе-
реди на 10 очков, но точ-
ные броски «TTT Rīga
juniores» позволили срав-
нять результат. Основное
время игры завершилось
со счетом 57:57. В до-
полнительное время
б а с к е т б о л и с т к и
«TTT Rīga juniores» со-
хранили самообладание
и превзошли соперниц,
завоевав титул чемпио-
нок. В команде «Rīga/
Juniores» Юта Харченко
набрала 18 очков и
9 подборов, Райна Тома-
шицка – 15 очков. Для
«TTT Juniores» Мадлена
Герке накидала 20 очков,
10 подборов и 6 передач.
Анита Микельсоне набра-
ла 18 очков и 13 подборов.

Результаты

22.02. BJBS «Rīga/Juniores» – BK «Jelgava/BJSS» 64:55 (16:13, 25:16, 8:15, 15:11)

«TTT Rīga Juniores – «Daugavpils Universitāte» 76:51 (18:12, 23:7, 18:20, 17:12)

23.02. BK «Jelgava/BJSS» – «Daugavpils Universitāte» 69:77 (18:22, 19:19, 16:20, 16:16)

BJBS «Rīga/Juniores» – «TTT Rīga Juniores» 68:73 (19:18, 18:19, 8:7, 12:13, 11:16)
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Лучшие игроки в командах:
Ян Цимушкевич (FK «Inter–Veteranai» Visaginas),

Максим Синицин («Robežsardze»),

Дмитрий Козлов («Sparta» Демене),

Максим Родченко (BFC «Daugavpils–2»)

Лучший вратарь турнира
Никита Шаранин (BFC «Daugavpils–2»)

Самый результативный игрок –
Ольгерт Ращевский («BFC Daugavpils–2») – 20 голов

Лучший игрок –
Ян Радевич («Sparta» Демене)
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ЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕ

ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:
u если объявление написано разборчиво
(желательно печатными буквами) на вырезанном из
газеты бланке и содержит не более 125 знаков (одна
клеточка – для одного печатного знака, включая
пробелы между словами);
u если объявление на бланке подается в одну рубрику
и содержит информацию об одном предмете купли,
продажи, обмена и т.д.;
u если объявление связано с поиском постоянного
места работы, перепиской или знакомством.

ВНИМАНИЕ !!!
� Объявление должно начинаться с указания
конкретного объекта купли-продажи, обмена.
� В рубрику “Знакомства» объявления с указанием
домашнего адреса или телефона принимаются при
предъявлении документа, удостоверяющего личность.
� Объявления на поддельных бланках не публикуются!

КОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:
u не касающиеся частной жизни;
u связанные с бизнесом, работой (за
исключением поиска постоянного места работы),
предложением любых услуг, куплей-продажей
товаров (более одной вещи одного
наименования), сырья, материалов, в т.ч. леса,
сельхозпродуктов, стройматериалов, если их
количество не оговаривается;
u о купле-продаже средств производства:
грузовых и специальных автомобилей,
компьютерной техники (кроме игровых приставок),
принтеров, телефаксов, всех станков и
оборудования, офисной мебели, сейфов даже в
одиночном экземпляре;
u о сдаче в аренду помещений под офис и
производство, о продаже лекарств, о
купле-продаже приватизационных сертификатов и
др. ценных бумаг;
u с ссылками на интернет-сайты.

Все объявления фирм –

коммерческие.

Если вас не устраивают

ограничения, накладываемые

на объявления в рубрики, вы

можете подать рекламу на

любую площадь (различные

виды товаров, различные

услуги, длинный текст).

ВНИМАНИЕ !!!
�Редакция откажет в публикации объявлений о купле-продаже
документов, оружия (кроме спортивного), наркотиков, объявлений,
дискредитирующих физических и юридических лиц, и с просьбой
выслать деньги по указанному адресу.
�Редакция оставляет за собой право редактировать текст
объявлений.
�Объявления на поддельных бланках не публикуются!
�Бланки без срока годности не принимаются.

 феврале/марте

Мне принадлежит фир-
ма (SIA) и есть кредитор –
поставщик продукции, с
которым заключен дого-
вор купли-продажи. Моя
фирма оставшуюся часть
от суммы покупки не оп-
латила вовремя, в резуль-
тате образовался долг. По-
ставщик товара не напом-
нил о наличии долга. Пы-
тался сам его найти, но не
получилось. Теперь я хочу
ликвидировать фирму.
Можно ли это сделать,
если скопился долг?

Начиная процесс ликви-
дации фирмы, вам нужно
предупредить кредитора.
Ваша обязанность – от-
править оповещение о
ликвидации фирмы, также
объявление о ликвидации
фирмы с определенным
сроком для подачи претен-
зий будет опубликовано
на портале «Latvijas
Vēstnesis». После оконча-

На вопросы читателей отве-
чает юрист Вячеслав Ратник.
Звоните по тел. 65425553.
Вячеслав Ратник – юрискон-
сульт (юридическое обслу-
живание юридических и фи-
зических лиц, составление
договоров, судебных исков,
консультации, нотариаль-
ное заверение переводов,
приватизация квартир, ре-
гистрация недвижимой соб-
ственности в ЗК, представ-
ление интересов в суде), ве-
дет прием по адресу:
ул. Имантас, 51 (вход со сто-
роны ул. Михоэлса).
Тел. 26811561 – по рабочим дням с 9.00 до 17.30.

ДОМАШНИЙ АДВОКАТ

ния этого срока претензии
не будут приниматься, и
фирма ликвидируется.

Год назад я взял так на-
зываемый «быстрый» кре-
дит. Часть кредита не упла-
тил своевременно, и на
данный момент мой долг
составляет около 270 евро.
Имеет ли право кредитная
фирма из-за этой суммы
забрать в качестве залога
мою квартиру?

Фирма не имеет права
запрещать вам реализовы-
вать права владельца квар-
тиры, но фирма может об-
ратиться в суд, получить рас-
поряжение и передать взыс-
кание долга судебному ис-
полнителю. Судебный ис-
полнитель наложит запрет
на действия с квартирой. Это
займет время, и сумма дол-
га существенно увеличится.
Рекомендую вам догово-
риться с фирмой насчет
срока выплаты долга.

ПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТ

lllll картофель семенной
и кормовой «винета»,
50 тонн. Тел. 29482085.

НЕДВИЖИМОСТЬ

lllll Покупаю лес и зем-
лю. Тел. 26801369.

Дипломат попался с контрабандой
Почетный консул Латвии в Украине Юрий

Игнатко (1990 г. р.) был задержан на границе с
Венгрией по подозрению в контрабанде сигарет.

Автомобиль «Тoyota
Land Cruiser 200» с дипло-
матическими номерами
пересекал границу стра-
ны на пограничном пункте
«Тиса». В машине находи-
лись три человека. Води-
тель предъявил удостовере-
ние почетного консула и,
прикрываясь иммунитетом,
отказывался предоставлять
автомобиль для осмотра.
Своими действиями Ю. Иг-
натко почти на 6 часов
заблокировал полосу дви-
жения пункта пропуска.

Чтобы осуществить по-
граничный контроль, по-
граничникам пришлось

применить физическую
силу и спецсредства. Вы-
яснилось, что в машине
находилось 6550 пачек
(три чемодана) сигарет. В
действиях мужчины укра-
инские правоохранитель-
ные органы усматривают
признаки двух уголовных
преступлений – подделки
документов и незаконной
перевозки с целью сбыта
подакцизных товаров.
Также мужчина обвиняет-
ся в злостном неповинове-
нии пограничникам. На
следующий день после
инцидента Игнатко уже
был отозван с поста.


